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TEXTO 

• João - 04 
03. Deixou a Judéia, e foi outra vez para a Galiléia. 04. E era-lhe 

necessário passar por Samaria. 05. Foi, pois, a uma cidade de Samaria, 
chamada Sicar, junto da herdade que Jacó tinha dado a seu filho José. 

06. E estava ali a fonte de Jacó. Jesus, pois, cansado do caminho, 
assentou-se assim junto da fonte. Era isto quase à hora sexta. 07. Veio 

uma mulher de Samaria tirar água. Disse-lhe Jesus: Dá-me de beber. 
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✓ INTRODUÇÃO 
 
O grande profeta chamado Oshea (salvação), nos escreveu 

deixando bem evidente que existe uma falha humana que traz sofrimento. 
Ele nos escreve dizendo que o povo de Deus sofre por falta de 

entendimento, ou conhecimento (Os.4:6). Assim se buscarmos o 
conhecer da palavra de Deus então estaremos da mesma forma trazendo 

livramento para nossas vidas, pois assim estaríamos anulando a falta de 
entendimento e por consequência o sofrimento. 

É isso que precisamos levar até as ovelhas do rebanho de Cristo, 

pois elas não são dos pastores, mas do Senhor Jesus, pois Ele mesmo 
disse: “Edificarei a minha igreja! (Mt.16:18)”. O maior erro de um pastor 

é fazer de sua igreja “a sua igreja”. Senão vejamos! A bíblia fala muito de 
pastor de ovelhas e um bom exemplo foi o jovem David, assim precisamos 

saber que na ovelha tudo se aproveita, a lã, a carne, o chifre, o couro, as 
tripas, o leite, a ovelha é um animal muito útil no contexto bíblico, então 

quando um rebanho recebia um bom alimento, e dormia em um bom 
aprisco, e bebia águas cristalinas para matar sua sede, evidentemente que 

sua lã, sua carne, seu leite e tudo mais era saudável, e quem lucrava com 
isso era o dono do rebanho e não o pastor, pois nem sempre o pastor era 

o proprietário do rebanho, mas indiretamente o pastor também tinha seu 
ganho (Davi apascentava as ovelhas de Jessé). O que eu quero dizer com 

isso é que hoje os pastores se fizeram donos do rebanho e querem a todo 
custo lucrar com o rebanho, mas não lhe dão o mínimo para que tenham 

uma vida saudável, a palavra de Deus que é melhor alimento, a água 

cristalina e refúgio seguro.  
Um rebanho conhecedor das escrituras tem vida espiritual 

saudável. É por isso que hoje dentro das igrejas vemos muitos casamentos 
destruídos; jovens problemáticos, diversas enfermidades; vidas falidas em 

diversas áreas. Muitos vivendo de aparências. Falta alimento verdadeiro. 
Não estou afirmando que sou o dono da verdade, ou que os 

estudos que tenho postado são a verdade pura. Estou dizendo que 
precisamos nos comprometer em pregar a verdade da palavra de Deus e 

tudo mais vai ser suprido (Mt.6:33). Mas hoje vemos que o púlpito das 
igrejas passou a ser um local onde se manda indiretas, e não mais a 

palavra de Deus. É triste ver pastores preocupado com o que as ovelhas 
podem dar. Se não concorda pergunte a seu pastor quanto ele dá de oferta 

para um instrumentista que todos os cultos tocam na igreja? Ou quanto 
ele deu de oferta para a pastora auxiliar que o substituiu quando ele estava 

passeando com a família? Mas quando vem um pregador de fora logo ele 

bota a mão no bolso e fala que gosta de abençoar. Mentiroso! Se você não 
cuida dos de sua casa como pode cuidar dos outros?  

Eu acredito que está chegando a hora em que o Senhor vai tirar 
os “Sauls” dos tronos e assentar os pequenos “Davis”, ou seja, os que 

realmente tem amor no coração e não avareza, arrogância, soberba e 
egoísmo. Acredite! 



OBS: O plágio se configura quando se retira, seja de livros ou da internet, ideias, conceitos ou frases de outro 

autor (que as formulou e as publicou), sem lhe dar o devido crédito ou sem citá-lo como fonte de pesquisa. 

 

✓ O CONTEXTO 

 
Esse é um dos, ou o maior diálogo entre Jesus e uma pessoa 

registrado na bíblia. No começo do evangelho de João temos o diálogo de 
Jesus com sua mãe em Caná da Galiléia (Jo.2) e outro diálogo com 

Nicodemos (Jo.3). Percebi que no diálogo com sua mãe é ela que vem até 
Ele, e com Nicodemos a mesma coisa, mas com a samaritana é Jesus que 

vai até ela e é Ele começa a conversa. No encontro com a mulher 
samaritana temos reservado quarenta e dois versículos para relatar todo 

o encontro, e Jesus fala sete vezes e a mulher samaritana seis vezes. 

Esse encontro é tão importante que foi ali, e para uma mulher 
que pela primeira vez Jesus se revela ser o Mashia (vr.25,26). Outra 

peculiaridade é o local onde Jesus aconteceu o encontro, Samaria (pois os 
judeus não se davam como os samaritanos.vr.9). então vamos entender 

esse caso de inimizade entre Judeus e samaritanos. 
 

 

✓ A DIVISÃO DE ISRAEL 
 
Depois da morte de Shalomon as doze tribos de Israel se 

separam em dois reinos, Reino do Norte que passou a se chamar Reino de 
Israel e Reino do Sul sendo chamado de Reino de Judá. No reino do norte 

estavam dez tribos (Rubén, Simeão, Levi, Dã, Naftali, Gade, Asser, 
Issacar, Zebulom, José por Manassés e Efraim), e no Reino do Sul duas 

tribos (Judá e Benjamim). Quando se deu a separação o Reino do Norte 

se fez habitar na região ao norte de Israel fazendo da cidade de Samaria 
sua capital e consequentemente o Reino do Sul, ao sul, fazendo da cidade 

de Jerusalém sua capital. Não bastasse, o Reino de Israel edificou um 
templo no monte Gerizim em Samaria dizendo que ali era o lugar de 

adoração e não mais no templo em Jerusalém. Isso foi a gota d’água. 
Duzentos anos após a divisão das tribos um reino hostil e 

sanguinário, os Assírios, invadiram o Reino do Norte e levaram quase todo 
o povo cativo. Veja que o Senhor ainda deu duzentos anos para que o 

Reino do Norte se arrependesse de sua idolatria e voltasse de seu caminho 
errôneo (IIRs.17:24-41). Os Assírios foram um dos mais violentos reinos 

que existiu, pois tratavam os povos conquistados de forma selvagem e 
violenta. Os Assírios invadiram o reino do norte, levaram muitos cativos e 

introduziram povos pagãos no local. Mas alguns do reino de Israel ainda 
permaneceram na região de Samaria e acabaram por se miscigenarem 

com estranhos unindo julgo desigual o que era proibido pelo Senhor 

(Dt.7:1-4). Essa foi uma das razões que Neemias não aceitou a ajuda de 
Sembalate, Tobias e Gesém (Ne.1-2). E no livro de Esdras o sacerdote 

manda que despeçam de suas mulheres e filhos para voltarem a cumprir 
a lei do Senhor (Es.10:1-3). Por isso são chamados de Os Samaritanos. 
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• Observação importante 
 
Ainda podemos ler mais sobre a inimizade entre Judeus e 

Samaritanos na própria bíblia (Jo.8:45-48 – Lc.9:51-53). E temos 
também o Historiador Judeu Flavo Josefo que escreve que por volta do 

ano 19 d.C., um grupo de samaritanos invadiu no templo em Jerusalém e 
espalharam ossos humanos sobre o altar, profanando o santuário e 

acirrando ainda mais o ódio dos judeus causando grande indignação em 
todas as sinagogas de Israel, que passaram a lançar maldições sobre os 

samaritanos nos finais de suas orações. 

 
 

✓ A SAMARIA  
 

Como vimos acima, a capital do Reino do Norte era a cidade de 
Samaria (Shamária) lugar onde os reis que passaram pelo trono, um total 

de dezenove, cometeram muitos erros graves incluindo a idolatria e o povo 
não manifestava nenhuma posição contrária, até que veio o Reino da 

Assíria. Então vamos conhecer um pouco do que deveria ser Samaria. 
O nome SHAMÁRIA vem da raiz do verbo hebraico SHAMAR. 

Então vejamos o que esse verbo hebraico nos ensina e nos mostra sobre 
o nome daquela cidade tão importante ao ponto de João citar que era 

necessário Jesus e seus discípulos passarem por Samaria (vr.4). 
O verbo SHAMAR significa: 
 

• Guardar; 
• Cuidar; 

• Proteger; 
• Dar a vida por. 

 

A primeira vez que esse verbo aparece na bíblia está registrado 

no livro do Gênesis (Gn.2:15) quando o Eterno termina o Gan Éden, Ele 
coloca ali o homem que havia criado para o lavrar, e o GUARDAR. Assim 

era incumbência de Adão guardar, proteger e cuidar do Jardim no Éden, 
assim como cada um de nós devemos fazer para com a palavra do Eterno 

todos os dias de nossas vidas. 
Sabemos que no contexto bíblico e na cultura judaica o nome 

tem tudo a ver com a pessoa ou com o local, pois dar um nome era se 
identificar como o senhor daquele que o recebeu, e no que tange a uma 

pessoa, o nome identifica seu caráter e sua personalidade. Assim Samaria 
deveria ser guardiã, cuidadora, protetora das Leis do Senhor, mas fez tudo 

ao contrário do que deveria ser feito. 

Uma informação a título de curiosidade é que ainda hoje em 
pleno século XXI existem Samaritanos, pessoas que residem naquela 

região de Israel e fazem sacrifícios no monte Gerizim, praticando os 
mesmos erros de séculos atrás. 
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✓ A SAMARITANA  
 
Jesus nos conta uma parábola sobre um evento envolvendo um 

samaritano e um judeu para dar ênfase a discordância e ensinar os seus 
ouvintes e discípulos (Lc.10:25-37), e isso me mostra que no coração de 

Jesus não havia nenhum problema entre judeus e samaritanos. Mas agora 
vem João registrar um fato que não é uma parábola, mas um encontro 

real e muito forte entre Yeshua e uma mulher samaritana. 
Para entender todo o contexto precisamos analisar ponto a 

ponto, pois como vimos, talvez esse seja o maior diálogo registrado entre 

Jesus e uma pessoa e também por alguns outros detalhes como um 
encontro entre um judeu e uma samaritana; um encontro entre um 

homem e uma mulher; o fato de ambos estarem aparentemente sozinhos; 
o horário em que aconteceu esse encontro; o local onde aconteceu esse 

encontro. E outros detalhes mais. Então vamos lá. 
 

 

• O REGISTRO DO EVENTO 
 
Sabemos que o evangelista João foi o único que registrou esse 

encontro, então algo de muita importância necessita ser observado. Todo 
Rabino nos dias de Jesus tinha que ter entre seus discípulos alguns que 

exercessem funções específicas para ser reconhecido como rabino. Ele 
deveria ter entre sua equipe, um tesoureiro que era Judas (Jo.13:29), 

por isso ele tinha a bolsa um segurança que era Pedro (Jo.18:10) e por 

isso ele tinha uma espada na cintura no Getsêmani, e também um escriba, 
que era João (Jo.19:25-27) e a prova disso é que no momento da 

crucificação só João está lá e também em outros momentos importantes 
João estava junto de Jesus isso para fazer o registro dos fatos. 

Acredito que provavelmente pela riqueza de detalhes e por ser o 
registro de um diálogo, João não teria ido com os demais discípulos 

comprar alimentos, e isso não foi questionado uma vez que era de praxe 
que o escriba sempre ficasse com o Mestre, para que tudo fosse registrado. 

Vejamos que o profeta Jeremias tinha Baruque (Jr.36:32), Paulo tinha 
Lucas (IITm.4:9-11), e Jesus tinha João podendo ele ter ficado ali e 

registrado esse encontro tão fabuloso com tantos detalhes. 
  

 

• O LOCAL DO ENCONTRO 
 

Precisamos entender que a mulher do encontro era samaritana, 
mas o local é registrado como sendo nas terras de Sicar, que é um de 

localização incerta, mas sendo provável que fosse nos arredores de 
Siquém (Gn.33:19 – Js24:32). O que nos dá a entender que Samaria 
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naqueles dias passou a ser uma região onde algumas cidades ou aldeias 

existiam e Sicar era uma delas (vr.5). E ali estava um poço do qual foi 
Jacó aquele quem o furou naquele local. 

Você já parou para pensar que Jesus cheio do Espírito Santo foi 
direcionado a estar ali. Assim tudo acontece debaixo do conhecimento e 

permissão do Eterno. Foi Ele quem marcou esse encontro com você amigo 
leitor. E ainda que você pense que é improvável Ele quer ter esse encontro 

com cada um de nós pecadores todos os dias. Mas é necessário que como 
aquela mulher, nós também estejamos dispostos a sermos diferentes. 

Outra observação é que Jesus sempre nos levará até a fonte para 

nos mostrar o que precisamos ver e para nos dar a água viva que 
precisamos beber. 

 
 

• A HORA DO ENCONTRO 
 

Outra peculiaridade do registro é que João é categórico em 
relatar que era quase a hora sexta, ou seja, quase meio dia, hora que o 

sol está a pino, e sendo no Oriente médio sabemos que certamente o calor 
estava castigante naquele dia. 

Precisamos compreender que no contexto bíblico o serviço de 
buscar água para o uso doméstico era uma tarefa feminina como vemos 

no caso de Raquel (Gn.24:11) e das filhas de Jetro (Ex.2:16), mas 
essa tarefa era feita pela manhã, por volta das seis horas quando o sol 

ainda não estava castigante, assim se ajuntavam as mulheres e iam todas 

para que não fossem molestadas por algum desavisado. Mas essa 
samaritana não vai pela manhã com outras mulheres, mas no horário em 

que ninguém ousava ir. Porque? O contexto vai mostrar que ela tinha 
vergonha ou era menosprezadas pelas outras mulheres por ter tido vários 

relacionamentos. 
Precisamos saber que não importa o quanto somos desprezados 

pelos nossos líderes, familiares, ou amigos, o importante é que 
continuemos fieis a Deus e a sua palavra, pois no momento certo Ele vai 

marcar um encontro conosco para mudar a nossa vida. Mas vejamos que 
foi Jesus quem chegou primeiro no local do encontro, por isso não deixe 

Ele esperando por você. 
 

 

✓ O DIÁLOGO  
 

Um diálogo é uma conversa entre duas ou mais pessoas. Mas 
nesse caso específico ocorre entre Jesus e uma mulher que nem mesmo 

tem seu nome mencionado, sendo chamada apenas de samaritana. Isso 
para ilustrar que no lugar dela pode ser a igreja, as nações, ou mesmo 

qualquer um de nós. 
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1. FALA UM 
João 4 – 07. Veio uma mulher de Samaria tirar água. Disse-lhe 
Jesus: Dá-me de beber. 08. Porque os seus discípulos tinham ido 

à cidade comprar comida. 09. Disse-lhe, pois, a mulher 
samaritana: Como, sendo tu judeu, me pedes de beber a mim, que 

sou mulher samaritana (porque os judeus não se comunicam com 
os samaritanos)? 

  
Jesus pede água para a mulher e ela não entende que na verdade 

Ele não tinha uma necessidade, mas Ele estava iniciando um diálogo. 

Evidentemente Ele não pediu nada impossível, Ele pediu água, mas ela só 
viu a inimizade entre Judeus e Samaritanos. Quando estamos cheios de 

mágoas e rancores não compreendemos o que realmente Jesus quer nos 
mostrar com suas palavras, pois a bíblia nos ensina que não devemos 

deixar a raiz da amargura crescer em nós (Hb.12:15). E devemos saber 
que Jesus sempre fala, pois seu amor por nós nunca mudou. 

Ao ouvir o pedido de Jesus, embora ela não soubesse de quem 
se tratava, ela olha para daquele homem, e o identifica como sendo judeu 

e não um samaritano, talvez Ele tenha dito a ela: Shalom Adonai! Pois a 
aparência de um homem judeu não era a chave para diferenciar Ele de um 

homem samaritano. Por isso não se preocupe com o que seus olhos veem, 
mas saiba que existe um Jesus para cada ser humano na terra, e Ele é o 

mesmo ontem hoje e amanhã, Ele é onipresente. 
 
 

2. FALA DOIS 
João 4 - 10. Jesus respondeu e disse-lhe: Se tu conheceras o dom 
de Deus e quem é o que te diz: Dá-me de beber, tu lhe pedirias, e 

ele te daria água viva. 11. Disse-lhe a mulher: Senhor, tu não tens 
com que a tirar, e o poço é fundo; onde, pois, tens a água viva? 

12. És tu maior do que Jacó, o nosso pai, que nos deu o poço, 
bebendo ele próprio dele, e os seus filhos, e o seu gado?  

 

Como Jesus percebeu que a mulher partiu para o caminho da 
desavença e da inimizade, Ele dá uma resposta que ela jamais esperava 

ou entenderia naquele momento. Ele diz que se ela soubesse quem lhe 
pedia de beber, era ela que então lhe pediria e Ele a daria uma água viva. 

Mas a mulher olha para as impossibilidades e vê que Jesus não 
tem como tirar água do poço e ainda parece zombar de Jesus dizendo: 

Onde pois tens água viva? Tu és maior do que Jacó por acaso? Mais uma 
vez vemos que o coração daquela mulher estava cheio de amarguras, 

decepções, fracassos, pois Jesus fala de algo que todo samaritano sabia 
naqueles dias, mas ela novamente não entende o que Ele diz. Eu vejo aqui 

o meu Jesus construindo um projeto de salvação e não querendo 
influenciar a mulher com teorias mundanas e absurdas.  
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 A ÁGUA VIVA 
Levítico 14 – 02. Esta será a lei do leproso no dia da sua 
purificação: será levado ao sacerdote; 03. e o sacerdote sairá fora 

do arraial e o sacerdote, examinando, eis que, se a praga da lepra 
do leproso for sarada, 04. então, o sacerdote ordenará que, por 

aquele que se houver de purificar, se tomem duas aves vivas e 
limpas, e pau de cedro, e carmesim, e hissopo. 05. Mandará 

também o sacerdote que se degole uma ave num vaso de barro 
sobre águas vivas.  

 

O livro de Levítico é o livro das leis, e nele encontramos o dito de 

Deus sobre a purificação do leproso que for curado de sua lepra devendo 
ser feito todo um ritual profético para que pudesse novamente ter o 

convívio com sua família amada e seus amigos (Lv.14:1-32). Esse ritual 

deveria indispensavelmente ter a presença de águas vivas, na qual o 
sacerdote deveria degolar uma ave KASHER (pura) e depois com hissopo 

aspergir o líquido sobre aquele que era leproso. 
Mas também encontramos outra lei sobre o homem e a mulher 

que tivessem fluxo de sangue (menstruação no caso da mulher) os quais 
deveriam ficar separados até que cessasse o fluxo do sangue e depois de 

um sacrifício também deveriam se banhar em águas vivas (Lv.15:1-33). 
Temos ainda o registro do profeta Jeremias que ao advertir o povo, chama 

o Eterno de manancial de águas vivas (Jr.2:13). 
Então precisamos saber o que vem a ser essa nomenclatura que 

a bíblia dá a essa água a chamando de água viva. Uma Água Viva dentro 
do contexto bíblico é uma água corrente, que para ser considerada “Água 

Viva” deveria ser de um rio, de uma nascente ou da chuva. Por isso que 
João Batista (Yohanan HaMatbil) batizava no rio Jordão e não no lago de 

Genezaré, também chamado de Mar da Galiléia. As Águas Vivas eram 

usadas no ritual de purificação dos judeus que acontecia todos os SHABAT 
(Lv.12 e 14 - Nm.19 e 31). Assim entenderemos o milagre de Caná da 

Galiléia (Jo.2:1-12) quando registra que Jesus viu na casa seis talhas de 
pedra onde se colocava água viva usada na purificação dos judeus. Por 

isso essas águas vivas eram tão importantes para um judeu conhecedor 
da Torá, e foi isso que Jesus ofereceu a mulher samaritana. 

Água Viva é uma representatividade da pessoa de Jesus em toda 
a bíblia, Ele é a verdadeira água viva que todos nós precisamos para nos 

purificarmos todos os dias. No último dia da Festa dos Tabernáculos era 
costume se lavar as escadas do Templo com água retirada do Tanque de 

Siloé, que era uma nascente de água corrente, ou seja, água viva, e 
estando ali Jesus se levanta e diz um dos versículos mais profundos: 

“E no último dia da grande festa, Jesus pôs-se em pé e clamou, 
dizendo: Se alguém tem sede, que venha a mim e beba. Quem crê 

em mim, como diz a Escritura, rios de água viva correrão de seu 

ventre.” (Jo.7:37-38). 
Agora podemos compreender melhor onde Jesus chegou no 

diálogo com a mulher e certamente ela entendeu. 
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3. FALA TRÊS  
João 4 – 13. Jesus respondeu e disse-lhe: Qualquer que beber 
desta água tornará a ter sede, 14. mas aquele que beber da água 

que eu lhe der nunca terá sede, porque a água que eu lhe der se 
fará nele uma fonte de água a jorrar para a vida eterna. 15. Disse-

lhe a mulher: Senhor, dá-me dessa água, para que não mais tenha 
sede e não venha aqui tirá-la.  

 
Mas Jesus continua e lhe diz que da água que ela está 

buscando ela beberá e voltará a ter sede, mas da água viva que Ele tem a 

oferecer, certamente quem beber nunca mais tem sede, pois nasceria uma 
fonte dentro daqueles que dela bebessem. E novamente vejo a mulher 

amargurada, mas parecendo querer zombar, ela responde que Ele lhe 
desse dessa água para ela não mais ter sede, ou precisar voltar ao poço. 

Ela está preocupada com a vida física, mas Jesus está falando de vida 
espiritual, ela está preocupada com o corpo, mas Jesus com a alma. 

Precisamos tirar os olhos da vida física e começar a olhar para 
a vida espiritual para que possamos realmente sermos livres do mau. É 

por isso que muitas igrejas não crescem, e mesmo apesar de terem muitas 
pessoas no prédio, ainda faltam adoradores no templo, pois a prioridade 

passou a ser o dinheiro, a arrecadação que se pode ter com a exploração 
da fé das ovelhas. Pastores precisam sustentar seus filhos, cunhados, 

parentes e seus próprios projetos pessoais. Mas e os planos de Deus? 
A mulher sabia que voltar ao poço todos os dias para pegar 

água era penoso, e ao saber que existia a possibilidade de se ter água que 

faz matar a sede de uma vez por todas, ela logo pensa na possibilidade de 
se livrar do trabalho. Não é isso que Jesus quer nos dar, o livramento do 

trabalho, mas livramento da morte eterna. 
 

 

4. FALA QUATRO 
João 4 – 16. Disse-lhe Jesus: Vai, chama o teu marido e vem cá. 
17. A mulher respondeu e disse: Não tenho marido. Disse-lhe 

Jesus: Disseste bem: Não tenho marido, 18. porque tiveste cinco 
maridos e o que agora tens não é teu marido; isso disseste com 

verdade. 19. Disse-lhe a mulher: Senhor, vejo que és profeta.   
 

Parece que Jesus muda de assunto, pois Ele diz para que ela 
voltasse e trouxesse seu marido até ali. “Uai”, mas o assunto não era sobre 

água? O que o marido dela tem a ver com a conversa? Mas a resposta da 
mulher samaritana é uma resposta evasiva, pois ela diz que não tem 

marido. Talvez para tentar encerrar a conversa, mas com Jesus não é 
assim que funciona. Não adianta tentarmos fugir da verdade, pois Ele tudo 

sabe, Ele é a verdade. 

Muitas vezes nos envolvemos com coisas desse mundo e se 
não priorizarmos Deus e seus preceitos em nossas vidas, certamente tudo 



OBS: O plágio se configura quando se retira, seja de livros ou da internet, ideias, conceitos ou frases de outro 

autor (que as formulou e as publicou), sem lhe dar o devido crédito ou sem citá-lo como fonte de pesquisa. 

 

o que buscamos será passageiro e terreno, e quem busca as coisas desse 

mundo jamais encontrará as coisas do mundo vindouro. Precisamos nos 
desapegar dessa vida passageira e fútil que o mundo capitalista tem nos 

oferecido e levantar nossos olhos para o alto de onde vem nosso socorro. 
Preciso fazer uma pausa aqui, pois gostaria de frisar algo importante. 

Veja que Jesus faz questão de citar o número de homens que 
a samaritana já teve, ou seja, cinco mais um, somando seis 

relacionamentos. Evidentemente Ele quer nos mostrar algo importante 
com o número SEIS. 

No hebraico não existe números como nós entendemos e 

aprendemos, pois usamos a numeração arábica. No hebraico é quase a 
mesma coisa que no idioma romano antigo onde as letras correspondem 

também por números (I=1, V=5, X=10). E o número seis é identificado 
pela sexta letra do ALEF/BEIT, a letra VAV. Lembrando que o hebraico se 

lê da direita para esquerda.  
 

 
 
Jesus sabia que a mulher samaritana havia tentado vários 

relacionamentos, mas todos, inclusive o atual não lhe dava um descanso 
na alma. O que Jesus está fazendo é o que todos nós precisamos entender: 

“Que pecado não confessado é pecado não perdoado”. Precisamos dar um 
basta em relacionamentos que nos prendam no mundo e assumirmos um 

relacionamento que nos una aos céus. 
Mas para ter um relacionamento com Deus que está nos céus 

precisamos assumir um relacionamento com Jesus. Assim o sétimo 

homem na vida daquela mulher seria aquele que lhe daria um 
relacionamento seguro, fiel, sólido, duradouro e eterno. Assim a conversa 

começa a tomar um rumo mais profundo, pois mesmo estando no sexto 
relacionamento ela assume que não tem marido, ou seja, sua vida era um 

fracasso. E ela se sente envergonhada na sociedade em que vivia. 
A palavra hebraica para separação de uma união é MEGURASH, 

que traduzida é SER EXPULSO DE. Era como se ela tivesse sido expulsa 
do outros cinco relacionamentos e agora aconteceria o mesmo com o sexto 

marido. Muitas pessoas se sentem “expulsas” de tudo quanto se 
esforçaram para construir e vivem um sentimento de fracasso todos os 

dias e não conseguem dar a volta por cima. 
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5. FALA CINCO 
João 4 – 19. Disse-lhe a mulher: Senhor, vejo que és profeta. 20. 
Nossos pais adoraram neste monte, e vós dizeis que é em 

Jerusalém o lugar onde se deve adorar. 21. Disse-lhe Jesus: 
Mulher, crê-me que a hora vem em que nem neste monte nem em 

Jerusalém adorareis o Pai. 22. Vós adorais o que não sabeis; nós 
adoramos o que sabemos porque a salvação vem dos judeus. 23. 

Mas a hora vem, e agora é, em que os verdadeiros adoradores 
adorarão o Pai em espírito e em verdade, porque o Pai procura a 

tais que assim o adorem. 

 
Jesus então começa a mostrar sua verdadeira identidade. Ele diz 

a ela que ela vive um fracasso em seus relacionamentos. Isso causa 
espanto na samaritana, então ela se rende reconhece a unção ministerial 

e profética de Jesus e diz que realmente Ele é um profeta.  
Agora ela vai falar de coisas que um profeta entende, pois ao 

reconhecer ou ao admitir que quem falava com ela era um profeta ela 
também muda sua conversa, ou desvia o assunto de seus pecados e 

começa a falar de adoração religiosa. A samaritana diz que seus 
antepassados adoravam no monte Gerizim e os judeus adoravam em 

Jerusalém. Ao que me parece ela quer assumir o controle da conversa, 
pois vejo que a samaritana entende de adoração ao, indiretamente 

desafiar o jovem profeta, pois Ele lhe havia revelado seu passado dizendo 
o porquê de ela estar ali naquele horário de calor e ainda sozinha. 

Aprenda uma coisa: Avivamento não acontece quando 

mostramos para Deus o quanto somos adoradores, mas sim 
quando o Deus nos mostra o quanto somos pecadores. Aquela 

mulher tinha uma vida frustrada em muitas áreas e precisava de um 
avivamento verdadeiro para sua vida fútil. Então, Jesus novamente mostra 

que Ele está no controle da conversa. 
A resposta de Jesus para a samaritana é que ela e seu povo 

estavam contrárias as escrituras, mas os Judeus continuavam seguindo o 
que fora revelado, que a salvação vem dos Judeus, na pessoa do Mashia. 

E Jesus lhe afirma que o Pai estava procurando os verdadeiros adoradores, 
pois um verdadeiro adorador adora não por obrigação, ou por interesses, 

e sim simplesmente por amor, pois adoração em espírito e em verdade é 
adoração por amor. E como a salvação vem dos Judeus, então 

evidentemente a adoração correta não era no monte Gerizim nem no 
monte Moriá (onde estava o Templo), mas a adoração verdadeira era 

diretamente a Deus através da pessoa do Messias. 

Precisamos voltar a entender que a Jesus não se pode prender 
dentro de denominações ou dentro de templos suntuosos, mas Ele está 

onde estiver um coração sincero e quebrantado (Sl.51:17), onde houver 
quebrantamento é humilhação diante de Jesus reconhecendo sua 

autoridade e soberania perante de todos os homens. Yeshua é o caminho 
que nos leva a Deus, a verdade que nos liberta dos homens e a vida que 

nos livra da morte (Jo.14:6). 
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6. FALA SEIS 
João 4 – 25. A mulher disse-lhe: Eu sei que o Messias (que se 
chama o Cristo) vem; quando ele vier, nos anunciará tudo. 26. 

Jesus disse-lhe: Eu sou, eu que falo contigo! 
 

Então a samaritana disse saber que um dia o tão esperado 
Mashia viria e que quando Ele viesse iria anunciar tudo o que ela e o seu 

povo precisava saber sobre adoração. Essa fala da mulher nos mostra ser 
ela uma conhecedora das escrituras, embora as mulheres não eram 

permitido frequentarem sinagogas naqueles dias, mas de alguma maneira 

aquela samaritana teve acesso a um ensinamento mais profundo das 
escrituras. E também vemos que ela esperava o Messias. E naquele dia 

ela estava diante do Messias. 
Existe hoje uma igreja que está preocupada com as coisas dessa 

terra, pois hoje não se ministra mais mensagens sobre o fim dos tempos, 
sobre a volta de Jesus, sobre arrependimento, ou mesmo sobre o inferno, 

pois a pregação hoje é sobre “Dar e ser-vos a dado”, “Aquele que muito 
planta muito colhe”, “seja fiel no pouco e Deus te colocará no muito”, não 

que eu seja contra dízimos e ofertas, mas o ensinamento correto é fazer 
isso por amor e não por troca. 

Ao ouvir da samaritana que ela esperava o Messias, então Jesus 
lhe revela que Ele era o Messias, sim, Ele mesmo que falava com ela. O 

fantástico é que a primeira revelação se sua identidade espiritual profética 
foi dada a uma mulher e samaritana, não a uma judia. Isso nos mostra 

que Ele não faz acepção de pessoas, e que veio sim para os pecadores. 

Jesus é o sétimo homem na vida daquela mulher para que ela 
pudesse ter um relacionamento verdadeiro e eterno, mas não com o 

mundo e sim com Deus, pois quando nos frustramos nesse mundo é fácil 
de que possamos perder as esperanças naquilo ou naquela área que nos 

trouxe a frustração. Mas com Jesus é diferente, Ele nunca irá frustrar um 
filho seu, pois seu amor é real e infinito. 

 
 

✓ O MINISTÉRIO 
 

Eu escrevi o ministério e não o mistério, pois o que estava 
oculto já foi revelado. Mas agora iremos ver que aquela mulher tinha um 

chamado para cumprir. 
Veja que então os discípulos chegam naquele local e observam 

que Jesus conversava com uma mulher e por cima samaritana, mas nada 

perguntaram. E tão logo eles chegam à mulher vai embora, mas não 
embora como quem deixasse o assunto inacabado. Uma pessoa que tem 

um encontro real com Jesus não o abandona falando sozinho, mas sempre 
vai querer, desejar que outros também tenham acesso a palavras 

transformadoras e verdadeiras. 
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A mulher samaritana deixou o seu cântaro de água, pois isso a 

atrasaria ir com rapidez chamar os moradores de Sicar. Então ela foi e 
anunciou a todos os homens do lugar onde morava, isso é uma expressão 

para indicar que ela chamou a todos anciãos, líderes, rabinos da cidade. E 
logo todos vieram, pois isso indica que suas palavras tinham credibilidade, 

e chegaram até onde Jesus estava. 
 

João 4 – 28. Deixou, pois, a mulher o seu cântaro, e foi à cidade, 
e disse àqueles homens: 29. Vinde e vede um homem que me 

disse tudo quanto tenho feito; porventura, não é este o Cristo? 

30. Saíram, pois, da cidade e foram ter com ele.  
 

A bíblia é enfática em descrever que o povo acreditou em Jesus 
por causa do que a mulher lhes disse e então pediram para que Jesus 

ficasse com eles e evidentemente Jesus aceitou e o número dos que 
creram aumentou. 

 

João 4 – 39. E muitos dos samaritanos daquela cidade creram 

nele, pela palavra da mulher, que testificou: Disse-me tudo 
quanto tenho feito. 40. Indo, pois, ter com ele os samaritanos, 

rogaram-lhe que ficasse com eles; e ficou ali dois dias. 41. E 
muitos mais creram nele, por causa da sua palavra.  

 

Então para encerrar a conversa vejamos o que agora o povo 
mesmo diz para a mulher samaritana depois de terem tido acesso ao Cristo 

revelado, ao Messias esperado, isso como gratidão a uma missionária que 
acreditou mesmo estando em uma vida frustrada. 

 

João 4:42. E diziam à mulher: Já não é pelo que disseste que nós 

cremos, porque nós mesmos o temos ouvido e sabemos que este 
é verdadeiramente o Cristo, o Salvador do mundo.  

 
 

✓ CONCLUSÃO 
 

Não importa qual seja a situação em que vivemos, ou estamos 

passando, o necessário é que devemos conhecer a verdadeira palavra que 
salva, pois assim quando nos encontrarmos com a revelação iremos 

entender corretamente o chamado que devemos cumprir nessa vida. 
Não olhe para as objeções de sua vida, olhe para a verdadeira 

água Viva que vem até cada leitor através desse estudo. 
A mulher samaritana não se importou com a vida que levava, 

antes reconheceu que Jesus era o Messias, isso é arrependimento, e o 
arrependimento leva ao perdão. Assim como ela precisamos deixar nossos 

cântaros e ir em busca de todos que ainda não tiveram um encontro com 
o Messias, para que também se arrependam e tenham da água viva e 

vivam com Jesus eternamente. 
Deus te abençoe ricamente em o nome de Jesus! 
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Amados irmãos: 

 

Você foi abençoado por esta mensagem? 
Você é uma pessoa grata? 
 

 

Então demonstre sua gratidão. 

Faça uma oferta nesse ministério, e ajude essa e outras 
mensagens alcançar o mundo, pois só quem planta pode 
colher! 

 

 

Alexandre Augusto Pereira 

 - BANCO PICPAY 

• PIX ............... pastoraugustoswat@gmail.com 

 

 

Mostre sua gratidão através de sua atitude. 
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